
Themen 

1. Siegerehrungen 2007 

� Serienklasse Joachim Torn  
� Serienklasse: Beste Dame : Ewa Korneluk-Guzy  

2. Bericht 2007 

WM Manilla 

� Leider nicht so erfolgreich  

PWCs 

� Ewa 2. Damen overall  
� Pepe 8 Overall  

Ligachef  / Teamchef Nationalmannschaft 

� neuer Ligachef : Dieter Muenchmeyer  
� neuer NM Teamchef: Harry Buntz  

Kassenbericht 2007  + Entlastung + Neuwahl Kassier 

Kassier bisher: Tobias Dippon  
Kassenpruefer: Franz Xaver Steidel - hat es geprueft und fuer in Ordnung befunden 

KassenStand 8.6.2006:      7.931 
KassenStand 21.11.2007: 11.234 

Grund fuer Zuwachs: gute Ertraege: besonders Greifenburg Open hat viel Geld in die Kasse gebracht  
(Fahrtkosten waren z.B. geringer als angenommen Unterstuetzung der Gemeinde) 

Liga-Herbsttagung 2-2007, 24.Nov, Warstein 

Last update:       Sunday November 25, 2007 
Contact: Ulrich Prinz ( mail@ulrichprinz.de ) 

1. Siegerehrung 2007  
2. Bericht 2007  
3. Kassenbericht  + Entlastung + Wahl Kassier 2008 
4. Wahlen Ligaausschuss  
5. Beschlussfassung Liga Beitrag 2008  
6. WettkampfDurchgaenge Liga 2008  
7. Aenderungen Sportordnung 

� Info Anti Doping Regeln  
� Gurtzeug-Guetesiegel  

8. Verschiedenes / Antraege 
� Einschreibung Liga 2008  
� Stand neues Sportkonzept  
� Sicherheitstraining speziell fuer die Liga  
� Anschaffung eines Liga-Grills  
� Aktuelle Informationen vom Ligaausschuss  

  

      

Allgemeines 

Anwesend: 48 Ligapiloten 

 Ligaausschuss: bisher 

� Andreas Rieck  
� Ulrich Probst  
� Michael Hartmann 
� Ewa Cieslewicz  
� JP Philippe  
� Oliver Roessel  
� Ulrich Prinz  
� NM:Torsten Siegel 

Ligaausschuss: Neu 

� Andreas Rieck  
� Ulrich Probst  
� Oliver Blonske  
� Hagen Muehlich  
� Andreas Malecki  
� Christine Miller  
� NM:Torsten Siegel 

  



 
Entlastung: Einstimmig ohne Gegenstimme. 

Neuwahl: Kandidatin:  Monika Mack 
Abstimmung: 

� Dafuer: Alle  
� Keine Enthaltungen oder Gegenstimmen.  

Wahlen Ligaausschuss 2008 

Abstimmung Anzahl Vertreter 

Frage: Sollten 6 oder nur 4 Vertreter im Ligaausschuss sein? 

fuer 6 Vertreter:  45 Stimmen 
fuer 4:Vertreter:    3 Stimmen  

Vorschlaege neuer Ligaausschuss 

� Ulrich Probst  
� Andreas Rieck  
� Oliver Blonske  
� Hagen Muehlich  
� Andreas Malecki  
� Christine Miller  

Wahl 

� Dafuer: 43  
� Enthaltungen 4  
� Gegen: 1  

Beschlussfassung Liga Beitrag 2008 

� Abstimmung: Hoehe des Betrags: 
30 Euro mit grosser Mehrheit angenommen 
   

� Abstimmung: Sollen mit dem recht grossen Vermoegen in der Kasse die  
Gebuehren fuer die einzelnen LigaWettberbe bezuschusst werden? 
 
Vorschlag mit grosser Mehrheit angenommen, 3 Gegenstimmen  

WettkampfDurchgaenge Liga 2008 

Allgemeine Abstimmungen 

� Abstimmung: Wollen wir ein weiteres LigaWochenende: nur Liga ohne oeffentlichen FAI2 Wettbewerb 
Austragungsort, z.Beispiel Mosel 

� Abstimmung: 
� Pro: 42  
� Enthaltungen: 6|  
� gegen 0 

   
� Abstimmung: Wollen wir die DM prizipiell auch mal weiters weg durchfuehren im  

suedlichen Europaeischen Ausland:   z.B. Spanien Orte wie Piedrahita, Ager, Castejon 
Vorteile: 

� Wettersicherheit: im Schnitt mehr Tasks  
� Guenstige Fluege koennten im Vorfeld gebucht werden, nicht viel teuerer  



als z.B. Italien.  
� Gute Organisation dort, sind eingespielt, z.B. von British Open, Nordic Open, u.a.....  
� Abstimmung: 

� Dafuer: 31  
� Dagegen: 10  
� Enthaltungen: 7  

Termine 2008 

� Staufen Cup: Andelsbuch 17.-18.Mai  
� Schmittenpokal Pinzgau:   5-9.Juni (vorraussichtlich)  
� Deutsche Meisterschaft 

 bisher leider nur Vorschlaege: 
� Cornizzolo: Abgesagt: Waere viel zu teuer: (Ausrichter will 200E Startgeld + 10.000 Base Fee!)  
� Koessen : Vorschlag: Vorteile: Mal ein anderer Ort, vielseitige Aufgaben lassen sich dort stellen.  
� Greifenburg:  
� Staufen : Vorschlag: Das StauffenWE verlaengern nach vorn und zur Dt machen?  

=> Der neue Ligaausschuss soll baldmoeglichst eine Wahl treffen und planen!  

Aenderungen Wettbewerbsordnung  

 
Doping: Ergaenzung der WO 

Folgender Absatz ist in die WO aufgenommen worden: 

Die Presse macht in anderen Sportarten (Fahrrad) immer mehr Druck. In anderen Laendern die auch den 
Flugsport 
staatlich foerdern, z.B. Frankreich wird schon bei Int Wettkaempfen kontrolliert. Die Sportverbaende verlangen 
von ihren Mitgliedsverbaenden (DAEC,DHV, ...) die Aufnahme solcher Regeln in ihre Wettbewerbsordnungen. 

Gurtzeug-Guetesiegel 

Wir wollten urspruenglich die Regelungen zu GZ in der offenen Klasse ganz rausnehmen, 
dachten aber, dass das bim DHV aus Gruenden der Sicherheit nicht durchkommt. 
Spitzensportmeeting Charlie Joest + K.Taenzler: Rausnehmen ist OK. 
=> Wird in der neuen WO im allgemeinen Teil und bei offener Klasse ganz gestrichen 
  

Verschiedenes / Antraege 

Einschreibung Liga 2008 

Ueber Admin-Portal dort dann auch Ueberweisungsdetails 
Admin Portal wird auch wieder fuer die Einschreibung der Wettbewerbe dienen 

ANTI-DOPING-BESTIMMUNGEN  
Mit seiner Teilnahme an Wettbewerben erkennt jeder Teilnehmer die Anti-Doping-Bestimmungen der 
Internationalen Luftsportverbands (FAI) und das Anti-Doping-Regelwerk der Nationalen Anti-Doping-Agentur 
(NADA) vorbehaltlos an. Jeder Teilnehmer kann unter www.fai.org  und www.nada-bonn.de  alle Informationen 
erhalten, die er zur Einhaltung dieser Bestimmung braucht.



Was ist der Stand der Ueberlegungen zu einem neuen Sportkonzept? 

Background: www.UlrichPrinz.com/air/tmp/ligatagung07-1.html#Sportkonzept  
Stand: immer noch wie zum 24.Juli dort dokumentiert:  www.UlrichPrinz.com/air/tmp/ligatagung07-1.html#upd6  

Zusammenfassung: 
Es gibt gute Gruende, warum wir derzeit keines der ganz anderen alternativen Konzepte  
nehmen sollten. Wir haben aber in Gespraechen mit der Nationalmannschaft und Kritikernd  
der Konzepte 2 Punkte gefunden die alle Beteiligten sinnvoll fanden:  

1. Zeitabwertungskurve erst nach 12 Monaten beginnen lassen  
2. Event vs. Einzeltaskfliegerei  

Naechste Schritte: Sobald Andreas Rieck die neue Kaderrrangliste durchgerechnet hat, sollte 
der Ligaausschuss diese Punkte simulieren, bewerten und in der KDR-Liste einarbeiten. 
  

Sicherheitstraining speziell fuer die Liga 

Vorher Gute Idee, da die Offene Klasse Schirme  
Vorschlag: Fuer die Liga organisieren und auch von der Ligakasse Bezuschussen. 

Abstimmung: Will die Liga, dass ein Sicherheitstraining organisiert  und aus der Ligakasse (+ evtl DHV?) 
bezuschusst wird? 

� 36 Dafuer  
� 9 Enthaltungen  
� 3 dagegen  

Antrag : Anschaffung eines Liga-Grills 

Antrag: Stärkung des Zusammenhörigkeitsgefühls der Liga durch Unterstützung der Aktionen des „BBQ-Team“ 
z.B. Anschaffung eines „Liga-Grills“ 
  
Hintergrund: Da inzwischen ein grosser Teil der Liga Mitglied oder Symphatisant der Grillfraktion ist, könnten wir 
auch einen Teil des recht beträchtlichen Ligavermögens (ca 6.000 Euro?)einsetzen um diese soziale 
Komponente zu foerdern. 

Vorschlag: da bei den Events meist nur auf sehr ärmlichen Klappergrillen gegrillt wird, sollten wir einen offiziellen 
"Liga-Grill" anschaffen, der zerlegbar aber stabil ist & gross genug ist für ausreichend Leute. So haben wir auch 
gleich einen informellen Treffpunkt geschaffen, wo sich auch die Nicht-BBQ-Piloten Abends einfinden koennen. 
Weiters wird von der Ligakasse ein grosser Sack Grillkohle pro Event gestellt. 
  
Um den Transport zu den Liga-Events kümmert sich ein zu wählender "GrillWart", der den Grill nicht selber 
transportieren muss, sondern nur einen Freiwilligen finden, der den Grill mitnimmt und beim nächsten mal wieder 
bringt. Meldet sich kein Freiwilliger, sind Regelungen wie:  "Der Beste [od Schlechteste] Pilot des BBQ-
Teams muss den Grill mitnehmen!" denkbar ;-)  

Abstimmung: Einstimmig angenommen 

Aktuelle Informationen vom Ligaausschuss 

Sollen immer mal zwischendurch hier veroeffentlicht werden: 

   ->  http://forum.dhv.de/showthread.php?t=18409 
  
Hier kann jeder aus dem Ligaausschuss informell Neuigkeiten reinstellen, ohne erst ein  
offizielles Dokument in PDF mit Siegel zu verfassen und allseitig absegnen und rausschicken 
zu lassen. Ein paar erklaerende Worte helfen ja bei vielen Fragen schon weiter. 
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